

アカマツ

令和4年度 第5号 9月30日

実り多き秋に////////////////////////////////////

朝夕は過ごしやすくなり秋の訪れを感じます。2学期がスタートして1か月半が過ぎました。世の中が徐々に経済活動や社会活動を優先し、新型コロナ感染防止の制限を緩和してきている状況にあって、夏休み明けの校内での感染拡大を心配しましたが、各ご家庭の健康管理と学校教育活動の継続に対する絶大なご理解とご協力によって、影響を最小限にとどめることができていることに心より感謝しております。

その感染対策と子どもたちの自覚ある行動によって、14日(水)・15日(木)には、5年生の宿泊体験学習を実施できました。「経験は、人を成長させる」「経験は、一番の教師」と言います。カヌー体験や陶芸体験、ネイパル深川での共同生活など、うまくいった経験はもちろん、失敗した経験も糧に高学年として成長して帰ってきてくれました。続いて10月8日(土)には、全校行事の「学芸会」を予定しております。今年度は、発表する学年のご家族を会場内にお招きし、モニター画面では映しきれない一人一人の子どもたちの真剣な表情、緊張した様子、伸び伸びと表現する姿などを直にご覧いただきたいと思っております。

学校の働き方改革にご理解とご協力を////////////////////////////////////

今日の学校には、教育活動上の課題と並行して、将来の子どもたち、将来の学校教育のために取り組んでいかなければならない大きな課題があります。それは、「学校の働き方改革」です。ご存じの方も多いと思いますが、我が国では勤務時間外や休業日にも及び教職員の長時間労働が問題となっております。OEC Dが実施した国際教員指導環境調査(TALIS)においても諸外国に比べて日本の教職員の勤務時間は突出して多いことが明らかになっています。このことは、教職員が自らの健康を害するばかりではなく、心の余裕を損ね、子どもたちへの指導にも悪い影響を及ぼしかねない深刻な状況です。また、このような学校現場の過酷な勤務実態が敬遠され、「教職の道」を目指す学生が年々減少傾向となり、文部科学省の発表では、今年度の教員採用試験の受験倍率は過去最低となりました。さらに、全国でおよそ5%の学校で教職員の欠員が生じ、慢性的な多忙化を助長しております。学校教育における人材の確保と教育水準の維持が危ぶまれ、公立学校教育の土台が大きく揺らぐ状況が刻々と進んでいると言えます。

本校の教職員の勤務実態についても調査したところ、今年度4月から6月までの3か月間に超過勤務をした教職員は100%、その中で、いわゆる「過労死レベル」と言われる「1か月あたり80時間以上の超過勤務」をしなければならなかった教職員は4%、仕事を家庭に持ち帰ることがある教職員は67%、土日などの休業日にも出勤している教職員は63%、法令で定められている45分間の休憩時間すら取ることができない者は93%という結果です。

こういった状況を受けて、平成30年に北海道教育委員会が示した「学校における働き方改革・北海道アクションプラン」により、長期休業中における学校閉庁日や定時退勤日の実施などで超過勤務の縮減に取り組む、僅かながら成果が見られております。しかし、個々の教職員が担っている業務量はすでにパンク状態にあることから、今後は学校行事を含め全ての教育活動や業務を精査し、学校運営上の必要性や教育的な効果、子どもたちと保護者、地域社会に対する学校の責務なども十分に考慮しながら整理していかねばなりません。どうぞ、教職員が日々の教育実践に熱意を高め、気力を充実させて心の余裕をもち、一人一人の子どもたちとじっくりと向かい合うことができる教育環境づくりに皆様方のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

(文責：校長 石塚 睦)

多くの事を学びました～宿泊体験学習～

9月14日(水)・15日(木)の2日間、5年生が宿泊体験学習に行ってきました。「滝川市こども科学館・美術自然史館の見学」、「カヌー・ローボート体験」、「ネイパル深川でのドッジボール・フロアカーリング体験」、「新十津川文化伝承館での陶芸体験」など、楽しく活動してきました。仲間達との集団生活を通して、学年としてのまとまりが一層深まり、成長した5年生です。



秋の交通安全街頭指導(5校合同)

北鎮小PTAでは、毎年10月の3日間、近隣5校と合同での交通安全街頭指導を実施しています。夏の交通安全街頭指導と同様、学級役員の皆さんにご協力いただきますが、可能な方は、ご自宅近くの大きな通りまで出て、子どもたちの登校の様子を見ていただけたらと思います。

・日時 10月5日(水)、6日(木)、7日(金)
午前7時50分～8時05分

敷地内樹木を整理していただきました

夏季休業中に、(株)石田兼松八興建設様のご厚意により、本校敷地内の樹木を整理していただきました。大きく育った樹木の枝を剪定したことで、校舎脇の通路に明るい日差しが届くようになりました。登下校時、授業中等、通路を歩く子どもたちの表情も明るく感じられます。また、降雪期に心配されていた樹木からの落雪の危険も解消され、子どもたちが安心して通行できるようになりました。



教職員の人事異動のお知らせ

この度、8月1日付けで着任いたしましたので、お知らせいたします。どうぞよろしくお願いいたします。

○教頭 まつ とう たま み
松 藤 珠 美
愛宕東小学校より

PTA古紙回収事業

今年度も、子どもたちの教育活動の支援資金を造成するため実施します。お力添えをお願いいたします。

10月22日(土) 9:00～11:00
※荒天時は翌日13:00～に延期
東玄関前(放課後児童クラブ側)
回収物品は紙類のみ

10月行事予定

【10月の生活目標】
「思いやりの心をもとう」
《いじめ防止強調月間》

1	土	
2	日	
3	月	交通安全指導日
4	火	
5	水	5校合同秋の交通安全指導
6	木	5校合同秋の交通安全指導 学芸会児童公開日
7	金	5校合同秋の交通安全指導
8	土	第120回学芸会
9	日	
10	月	スポーツの日
11	火	臨時休業日
12	水	振替休業(8日分)
13	木	ストーンスーパ
14	金	
15	土	
16	日	
17	月	児童会 明治出前授業(3年生) 外国語サポーター来校日
18	火	児童教育相談①
19	水	児童教育相談② アイヌ音楽会(4年生) スクールカウンセラー来校日
20	木	児童教育相談③ ストーンスーパ
21	金	児童教育相談④ 醤油出前講座(3年生) PTA北部地区教育講演会
22	土	PTA古紙回収事業
23	日	
24	月	全校朝会 児童教育相談⑤ 諸費引落日 就学時健診
25	火	児童教育相談⑥
26	水	児童教育相談⑦ スクールカウンセラー来校日
27	木	ALT来校日
28	金	北鎮の広場
29	土	
30	日	
31	月	児童会

※帰宅時刻 午後5時